

Las suscripciones son por **Pagos anticipados**. Madrid, pesetas 1'50 al mes; provincias, pesetas 5 trimestre pagando en la Administración, y pesetas 5'50 por medio de comisionado; extranjero y Antillas, pesetas 12 trimestre; Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos de peseta.

MADRID

Miércoles 7 de Mayo de 1890

Suscripciones a este periódico: En todas las librerías de Madrid y provincias, y en la Administración, calle de San Gregorio, núm. 8, donde también se reciben anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. La correspondencia debe dirigirse al Administrador **D. MANUEL R. PASTRANA**.

Núm. 3.683

LA CUESTION OBRERA

Manifestacion monstruo en Hyde Park

Las largas descripciones que de la manifestacion monstruo celebrada el domingo en Londres, encontramos en los periódicos ingleses, confirman en un todo las impresiones transmitidas por telegrama en los primeros momentos. Todos convienen en que nunca se ha visto en Hyde Park, ni en ningún otro parque, como ingeniosamente dijo John Burns, tan enorme masa reunida para obtener la misma concesion. Los cálculos más prudentes fijan en 300.000 el número de manifestantes.

Dos inmensas procesiones se formaron a orillas del Támesis, y se dirigieron, siguiendo itinerarios diferentes, hacia Hyde Park, donde entraron, una por la puerta Norte (Marble Arch) y otra por la del Mediodía (Piccadilly Corner). Una tercera procesion hizo su entrada por la parte oriental (Park Lane). Formaban estos tres cuerpos, respectivamente, las *Trades Unions*, de Londres, la Federación democrática social y los obreros y obreras que, organizados y presididos por el Comité Central, piden únicamente las ocho horas, sin establecer distincion alguna en cuanto al medio de conseguirlas.

Formaban parte del cortejo varias asociaciones extranjeras, y los estandartes y las banderas de música se contaban por centenares. Los obreros vestían la ropa de los días de fiesta y marchaban en filas de seis, en buen orden, al compás de la música que iba a la cabeza de cada seccion ó de cada oficio. El número de estos que incluye la lista oficial no baja de noventa, siendo, por tanto, imposible hacer mencion separadamente de todos. Varios individuos de los que abrían la marcha iban a caballo, cubierta la cabeza con gorro frigio en el cual en grandes caracteres se leía la palabra: *Liberty*.

Entre los emblemas exhibidos por los manifestantes, el más curioso era un enorme cañon de madera traído por los obreros del arsenal de Woolwich, con la inscripcion: *The Woolwich Infant*, el cual estaba dispuesto de manera que parecía lanzar un proyectil enorme contra una reduccion muy bien hecha del palacio del Parlamento. En una de las caras del proyectil se leía: *A Westminster*; en la otra, *Ocho horas*.

Ya hemos dicho que en el Parque se habían levantado quince plataformas ó tribunas para los oradores, que eran muy numerosas. Los discursos solo debían durar diez minutos, lo cual no impidió que oradores favoritos de los obreros, como John Burns y Mr. Davitt, ocuparan más de veinte y más de treinta, con gran contento y aplauso, es cierto, de sus oyentes.

Las tribunas estaban dispuestas de manera que a un lado, en fila, resultaban las ocho destinadas a los *Trades Unions* y a otro, extendiéndose en direccion contraria, las del Comité central. John Burns, no obstante ser el más decidido campeón de los *unskilled labourers*, ó simples trabajadores, contra los *skilled ó* artesanos cuyo oficio exige aprendizaje, habló desde una tribuna de las *Trades Unions*, por pertenecer a ellas desde hace doce años, y haber contribuido a difundirlas en época reciente, según dijo, más que todos los Shipton juntos. Mr. Shipton es el secretario general de las *Trades Unions*, y el principal organizador de la manifestacion del domingo, aunque si se vá a decir verdad, los que más partido sacaron de ella fueron sus tradicionales adversarios.

Casi todos los oradores sostuvieron la conveniencia de obtener por ley del Parlamento la reduccion de la jornada de trabajo á ocho horas, sin que esta reduccion implique reduccion en el salario. Como algunos objetaron que no era necesario el concurso de los poderes públicos para conseguir la reforma deseada, como lo demuestra el hecho de que algunos oficios la han obtenido ya por convenio con los patronos, los oradores del Comité Central y de la Federación democrática socialista contestaron con idéntico argumento, que el beneficio así obtenido, mientras no se apoyasen en una ley, tenía carácter transitorio, pues nadie aseguraba que si un día las compañías se creían bastante fuertes para luchar con sus obreros, caso por demás probable, no trataran de volver al antiguo régimen de la jornada superior de ocho horas.

En este punto importante de cómo ha de establecerse la reduccion que todos á su voz solicitan, existe, por tanto, y no de ahora, diferencia de pareceres entre los obreros. Las *Trades Unions*, con millon y medio de asociados, con su fondo que pasa de ciento veinte millones de pesetas, se sientan fuertes y ricos, y no piden ni quieren auxilios del gobierno, seguros como están de vencer merced al propio esfuerzo.

Los trabajadores más humildes en gran masa que por las mañanas acuden á las puertas de los Docks en demanda de trabajo, en un oficio cuyo tecnicismo, por punto general, se reduce á tener brazo fuerte y anchas espaldas, miran con desconfianza recelo á los *Trades Unions*, á quienes consideran como aristócratas del trabajo, ó *torios* de la clase obrera, según suelen calificarlos.

En tanto, no hay noticia de que el gobierno piense por ahora tomar medida alguna en el sentido que piden la mayor parte de los manifestantes.

En España

En Barcelona.

La noche última la han pasado en Barcelona con mayor tranquilidad que las anteriores, abrigándose la esperanza de que hoy se reanudarán los trabajos en bastantes fábricas y talleres.

Los anarquistas continúan imponiéndose por medio del procedimiento que emplean para impedir que los demás obreros entren en las fábricas.

Para evitar la persecucion de la policia se dividen en grupos de tres ó cuatro individuos, y sin detenerse apenas pasean por las calles inmediatas á las fábricas. Cuando ven venir á los obreros dispuestos á trabajar se detienen un momento para decirles: «Cuidado con entrar en la fábrica. Vuelve atrás, pues si no te pincharemos la panza.» Al decir esto hacen señal de darle una puñalada.

Ante estas amenazas y otras de la misma índole, retroceden los obreros.

Con este procedimiento, ni la policia ni las fuerzas que custodian las fábricas pueden hacer nada. Rara vez sorprenden á los que ejercen coaccion.

Se calcula que la paralización de los trabajos en Barcelona y pueblos del llano causan un perjuicio diario de cuatro millones de reales.

Se ignora cómo los obreros tienen recursos para resistir tanto tiempo. Cuando las huelgas eran parciales, los que trabajaban ayudaban con dinero á los huelguistas; pero como ahora la huelga es general, no se sabe de dónde sacan recursos para mantenerse.

El capitán general prosigue infatigable sus trabajos para dar solucion pacífica al conflicto. Ayer ha conferenciado con multitud de comisiones de obreros y patronos, logrando que lleguen á una inteligencia los oficiales y patronos panaderos de Barcelona.

También tiene casi resuelto el problema entre los obreros de todas las fundiciones y los patronos.

Sucedo frecuentemente que los obreros ofrecen al general Blanco trabajar é influir para que trabajen otros, y luego no acuden á las fábricas pretextando que temen las venganzas de los anarquistas.

Está visto que los obreros, comprendiendo que no les conviene apelar á temperamentos de violencia, apelan á la astucia y fingen para evitar persecuciones.

Ayer la policia, acompañada de un piquete de la Guardia civil, sorprendió en San Martín de Provensals una reunion de anarquistas que estaban en un sótano que tiene dos salidas, una por el vestíbulo de la casa y otra por la puerta del patio, por donde se sale á la vía férrea.

Los sorprendidos, en número de 33, á quienes se les ocupó algunos papeles, fueron atados por los codos y conducidos esta mañana á Atarazanas.

El número de prisiones hechas desde que se declaró el estado de sitio se aproxima á 200. Algunos han sido puestos en libertad por no resultar nada contra ellos.

Los fiscales militares instruyen con actividad las sumarias. Hoy han elevado algunas á plenario. Se ha nombrado consejo de guerra para verlas.

Parece que aquellos á quienes se prueba que han ejercido coacciones para impedir los trabajos serán castigados con las penas de destierro ó prision, para que sirva de escarmiento. El consejo de guerra activará las sentencias.

Muchos de los detenidos en Atarazanas han sido llevados á Monjuich.

Se han abierto de nuevo los teatros, pero todavía va poca gente.

Barcelona 7 (2 35 madrugada).—No ocurre novedad, continuando las negociaciones con obreros y patronos: en algunas fábricas empezarán hoy á trabajar: creo que pronto terminará el conflicto.

Barcelona 7 (4 35 madrugada).—Creo que se llegará hoy á un acuerdo para trabajar en algunas fábricas. En breve volverán á hacer servicio todos los cocheros.

En Sabadell se han reanudado los trabajos con tranquilidad.

Barcelona 7 (9 10 mañana).

Director CORREO.

Reina completa tranquilidad. Muchos obreros han acudido ya hoy á las fábricas.

Los talleres se encuentran muchos en su estado normal.—*El corresponsal.*

En Valencia.

En Valencia continúan las cosas como los días anteriores, si bien desde que la autoridad mandó cerrar el Centro anarquista, los huelguistas andan desconcertados. Bastantes oficios han reanudado sus trabajos, y se nota que los huelguistas prescinden de la solidaridad en cuanto consiguen las ventajas por ellos apetecidas.

El gobernador ha prometido á los comerciantes é industriales que le han visitado en nombre de todos sus compañeros, llegar al límite de sus facultades, á fin de que cesen las coacciones y las amenazas de los huelguistas, y puedan dedicarse á sus faenas aquellos trabajadores que lo deseen, que son los más.

Las gentes de mal vivir de los pueblos circunvecinos han aprovechado la concentracion de la Guardia civil en la ciudad, para dedicarse á secuestrar á las personas bien acomodadas.

El sábado, diez hombres armados se presentaron en un molino del término de Montroy, exigiendo á su propietario, Sr. Tuset, padre del relator de esta Audiencia, 6.000 reales. El dueño del molino pidió esa cantidad á Valencia, de donde le fué remitida, y sus secuestradores le pusieron en libertad.

Anteayer secuestraron al marqués de Cruillas, que se había refugiado en un huerto de naranjos que posee en el término de Alcira, y mediante la entrega de 5.000 pesetas que le exigieron, fué puesto en libertad.

Los periódicos de Valencia, recibidos hoy, se lamentan justamente de la prolongacion de un estado de cosas que solo está sostenido por la tenacidad y por la rebeldia de unos cuantos grupos de anarquistas, que tratan de impedir á los verdaderos obreros el que entren en las fábricas y talleres para continuar su trabajo.

Las huelgas en el órden mercantil producen malos resultados.

Un solo banquero de Valencia protestó el lunes 41 letras de cambio.

Dos vapores que debían descargar géneros, zarparon con direccion á otros puertos. Estos vapores son el *Cortés* y el *Cabo de San Antonio*.

—La recaudacion de consumos ha experimentado notable baja. El domingo recaudaron en Valencia 3.372 pesetas, de las que más de la mitad pertenecen al Matadero, pero ya ayer ascendió á 6.306 pesetas.

Valencia 7 (12 30 tarde.)

Director CORREO.

Continúa la huelga. La Escuela de Artesanos ha dirigido una alocucion á los obreros para que trabajen.

Muchos comercios siguen cerrados. Siguen las detenciones.—*Guiz.*

En Oviedo.

Oviedo 6 (6 50 t.).—Esta tarde se han declarado en huelga los obreros de las minas de Langreo, en número de unos 200, recorriendo toda la cuenca para que les secunden los demás obreros de otras minas.

Se ha dispuesto la concentracion de la Guardia civil en Siero.

En Cádiz.

Un telegrama oficial de fecha de ayer, comunicado por el alcalde de Zahara, pequeño pueblo de la provincia de Cádiz, dice que anoche se verificó de una manera intempestiva, sin autorizacion de nadie, una manifestacion tumultuosa, en la que figuraban 400 mujeres y 200 hombres.

Los manifestantes pedían entre otras cosas, que no se arrendara el impuesto de consumos, como tiene acordado el Ayuntamiento.

La referida autoridad local dice que no pudo evitar la manifestacion, y añade que tampoco podrá evitar que se reproduzca, por falta de Guardia civil, que está reconcentrada en Grazalema, cabeza de partido.

El alcalde de Zahara ha comunicado de oficio lo ocurrido al jefe de la Guardia civil, á fin de que le envíe seguidamente seis parejas.

En Madrid.

Una comision del gremio de albañiles de Madrid ha visitado al Sr. Pedregal para agradecerle la pregunta y manifestaciones que hizo días pasados en el Congreso.

La comision y el Sr. Pedregal departieron largo rato sobre la jornada de ocho horas, salarios y otros extremos relacionados con la cuestion social, y el término de esta conferencia fué pedir los obreros al ex ministro republicano que formule unas bases para una asociacion de socorros de los operarios que pertenecen á dicho gremio.

El Sr. Pedregal cumplirá gustoso el encargo, que aceptó en el acto.

—Antonio Peña Fernandez, de diez y nueve años de edad, y Tomás Valle Rodriguez, de veintitres, cerrajeros ambos de oficio, fueron detenidos ayer en la calle de Bailen y plaza de la Encarnacion, respectivamente, por insultos y amenazas dirigidas á los obreros de una cierta jería del paseo del Rey, porque éstos no dejaban el trabajo y continuaban la huelga.

Los detenidos fueron puestos á disposicion del juzgado de guardia.

—En la fábrica del gas unos cuarenta operarios, trataron ayer mañana de ejercer coacciones sobre sus compañeros é impedir entrasen á sus trabajos.

Los agentes de la autoridad disolvieronlos fácilmente, y los obreros de la fábrica entraron á reanudar sus tareas.

—Veinte operarios de la fábrica de fundicion del Sr. Padrós intentaron ayer continuar la huelga, desistiendo de su propósito en vista de que la mayoría de sus compañeros en dicho taller se negaron á las pretensiones de aquellos.

—Los oficiales de peluqueros y barberos han dirigido un documento á los dueños de barberías pidiendo que se cierren los establecimientos á las dos de la tarde los domingos, y que en los días no feriados se abran á las ocho de la mañana y se cierren al anochecer.

Piden, además, otras cosas, y dicen que, si no las obtienen, se declararán en huelga el día 1.º de Junio.

También se han reunido los dependientes de los gremios de librería, artículos de fantasia, papelería, ferretería, tejidos, mercería, sastretería, ultramarinos y confiterías, acordando imponer condiciones que mejoren su situacion á los dueños de estos establecimientos.

En Madrid en el día de hoy se trabaja en todos los oficios, sin que haya ocurrido nada de particular.

En el extranjero.

(DE LA AGENCIA FABRA.)

Detenciones.

París 6.—La policia ha detenido en la mañana de hoy á tres jefes del partido socialista de Lille, Tourcoing y Roubaix.

En los tres puntos continúa la huelga; pero en varias fábricas de los mismos se han reanudado los trabajos, mejorando en extremo la situacion.

Disminucion de huelgas.

Viena 6.—Han disminuido mucho las huelgas en este imperio. En Buda-Pesth sigue, no obstante, la de los panaderos.

Las huelgas.

París 6.—Dicen de Bisseges que continúa la huelga en los altos hornos y en las minas de Halle, pero el órden no se ha turbado en parte alguna.

Los huelguistas se muestran muy exigentes; quieren un franco de jornal por hora, y que el tiempo de trabajo diario no exceda de ocho horas.

Los panaderos muestran también la intencion de declararse en huelga.

Cerca de Lille fué apedreada una fábrica por los huelguistas, y hubiera sido seguramente saqueada, sin el oportuno auxilio de la tropa, que llegó á tiempo para impedir que se violentaran las puertas. Algunos patronos se han visto obligados á cerrar sus fábricas contra la voluntad de sus propios obreros, para no exponer á éstos á la venganza de los huelguistas.

París 7.—Se sabe que anoche ocurrieron desórdenes en Lille á consecuencia de las huelgas.

Las huelgas en la Habana.

Nueva-York 7.—Via cable Bilbao.—Un despacho de la Habana anuncia que los conductores de los tranvías y omnibus y los obreros del puerto, que se declararon en huelga el sábado, han vuelto á sus trabajos, pero añade que los trabajadores de otros oficios han provocado una huelga.

Hasta ahora no ha ocurrido ningún desórden en la capital de la isla de Cuba.

Los desórdenes en Lille.

París 7.—Un telegrama de Lille da breves detalles sobre los sucesos de anoche.

Dice que una patrulla de tropa trató de disolver á un grupo de huelguistas, y que, habiendo éstos opuesto resistencia, hizo uso de las armas, resultando dos obreros heridos y siete presos.

Un telegrama de Tourcoing manifiesta que la situacion ha mejorado bastante allí, esperándose que vuelvan hoy al trabajo la mayor parte de los obreros.

Agitacion obrera.

París 7.—Reina mucha agitacion en la cuenca carbonifera de Molieres, cerca de Saint Ambroix. La mayor parte de los trabajadores se niegan á trabajar, reclamando aumento de jornal y disminucion de horas de trabajo.

En aquel punto como en todos los grandes centros mineros é industriales de Francia, se ha observado la presencia de extranjeros, cuyas exhortaciones provocaron las huelgas.

Dícese que procedentes del extranjero se han remitido á los puntos donde hay huelgas sumas importantes para contribuir á su sostenimiento. Se añade que el efecto en los pueblos donde se trabaja se hacen cuestionaciones entre los obreros y que existe una vasta organizacion anarquista encargada de repartir los socorros.

ECOS DE TODAS PARTES

La compañía de ópera italiana en Sevilla.—La Nevada.—Valero.—Los salones del Madrid.—Banquetes y astras.—Un libro nuevo.

La excelente compañía de ópera italiana que ha actuado en Sevilla durante la temporada de feria, terminó ya sus representaciones, y las últimas han sido las más brillantes.

Emma Nevada ha alcanzado allí igual éxito entusiasta que en todas partes, y en *La Sonambula* y *Lakmé* obtuvo ruidosos triunfos.

La Borelli, tan conocida y estimada entre nosotros, no fué menos espléndida, y ya hemos dicho anteriormente que la Pasqua ha cantado siempre entre unánimes ovaciones.

Nuestro compatriota el tenor Fernando Valero ha sido empujado al más festejado, y en su despedida, la noche del 5 del corriente, aquel público, lleno de entusiasmo, le arrojó coronas de flores, versos y palomas, incliniéndole al propio tiempo infinitos y valerosos regalos.

Valero debe hallarse ya á estas horas en Madrid, de paso para Londres, donde deseamos y esperamos que la fortuna le sea igualmente propicia.

Los bailes recientemente celebrados han prestado vida y animacion á la sociedad madrileña que se congrega á menudo en raciones de todas clases: tertulias, sauterias y banquetes.

La señora viuda de Rate, de regreso de su escursion á Andalucía, ha vuelto á reanudar sus comidas en la elegante casa que habita, paseo de la Castellana, núm. 16, donde ocupa tres pisos: el bajo, el principal y el segundo, y allí ha depositado todas sus riquezas artísticas y literarias.

Durante su ausencia, un criado infiel le robó gran número de joyas de gran precio; pero el señor gobernador ha conseguido ya descubrir el paradero de algunas, y confía recobrar las restantes.

Al banquete de anoche asistieron la bella señora de Villanova, née Isabel Roma Ratazzi; la preciosa hija del flamante académico é inspirado poeta D. Manuel del Palacio, y la señora de Houghton.

Entre el sexo fuerte había políticos distinguidos, literatos y periodistas, signo francés: dicho esto, es inútil añadir que la conversacion fué tan sabrosa como los manjares, y se prolongó hasta hora avanzada.

Esparcíose en ella una noticia triste:—que la marquesa de la Puente y Sotomayor no dará ya la fiesta prometida, por haber de salir en breve para el extranjero su noble consorte, á tomar las aguas minerales que se le han prescrito.

En cambio decíase que los jóvenes más lindos de la sociedad van á dirigir un memorial—ridículo, como es costumbre—á cierta amable duquesa, rogándole que antes de su partida les permita bailar en los salones de su palacio.

¿Decretará «como se pide»?—Pronto lo sabremos.

Las flores y los libros nacen en la primavera, cual todos los años sucede; y al mismo tiempo que en la tienda de Anselmo Abajo admiramos diariamente preciosos ejemplares de la Flora moderna, en los escaparates de Fé y Guttenberg vemos á cada instante aparecer nuevos productos de la inteligencia humana.

El marqués de Villa Huerta, conocido ya entre otras obras por la coleccion de sonatas que dió á luz no há mucho, ha publicado la semana anterior un libro curioso con el título *El pró y el contra*.

Su lectura es verdaderamente amena y entretenida, porque trata muchas y variadas cuestiones, expuestas las unas en frente de las otras, determinando los contrastes y la diferencia de ideas que en ellas resaltan.

El estilo es ligero é incisivo, y lo realzan á menudo rasgos de ingenio y observaciones curiosas.

Por su índole, por su carácter, por su originalidad, es seguro que el pró y el contra—cuyo segundo título es Paradojas—se hallará pronto en manos de toda clase de personas; sirviendo de deleite y solaz á los que gustan de grato y provechoso esparcimiento.

ASMODEO.

Telegramas de la mañana.

(DE LA AGENCIA FABRA.)

Expulsion de los trabajadores.

Nueva York 6.—Una nueva partida de emigrantes, procedentes de Australia, ha sido expulsada de los Estados Unidos y enviada á Europa en virtud de la ley que prohíbe la entrada en la República de los trabajadores contratados.

En la Cámara francesa.—Irregularidades en el Ayuntamiento de París.

París 6.—En la sesión celebrada hoy en la Cámara, M. Laur ha interpelado al gobierno sobre el acaparamiento de los petróleos. Se ha aplazado este asunto para dentro de quince días.

El doctor Despres ha interpelado sobre las condiciones en que se verificó la emisión del último empréstito municipal.

Denuncia las irregularidades cometidas en provecho de los consejeros municipales, y pide que se abra una información para esclarecer este asunto. M. Chaatemps, antiguo presidente de la Cámara municipal de París, había justificado á dicha corporación. Censura al prefecto del Sena por haberse instalado en la casa municipal el día 1.º de Mayo.

El ministro M. Constans contesta que los abusos denunciados con motivo de la emisión, fueron cometidos por un administrador que fué relevado de su cargo; defendiendo el derecho con que el prefecto del Sena se instaló en la casa municipal, y declara que este derecho quedará subsistente, porque es preciso que la ley sea respetada. Espera de todos modos, que las relaciones entre el prefecto y el Consejo municipal continuarán siendo corteses, y anuncia la próxima presentación de un proyecto de ley municipal.

M. Despres se muestra satisfecho con las explicaciones del ministro.

La extrema izquierda propone una orden del día sin comentarios, que es desechada por 291 votos contra 105.

La de M. Perier, aprobando las declaraciones del ministro, es aprobada por 418 votos contra 85. (Grandes aplausos.)

La Cámara señala para el jueves la interpellación de M. Boissy D'Anglas sobre Dahomey, y se levanta la sesión.

Organización del Estado Mayor.

París 6.—El presidente de la República ha firmado un decreto completando la organización del Estado Mayor general, y decidiendo que el mayor general, en tiempo de guerra, será igualmente jefe del Estado Mayor general que en tiempo de paz.

Ha sido nombrado jefe del Estado Mayor general el general Miribel.

En la Cámara italiana.—Se conjuró la crisis.

Roma 6.—El jefe del gobierno, Sr. Crispi, ha declarado en el Senado que el gobierno ha acordado que siguiera en aquel cuerpo colegislador la discusión de la ley de Obras pías, pero añadiendo deber declarar lealmente que el Senado modifica sus artículos, si sustentado en la otra Cámara el restablecimiento del texto votado por ella; pero confía en que se llegará á un acuerdo entre ambas Cámaras.

Después de un detenido debate, el Senado ha aprobado por 106 votos contra 54 la ley de las Obras pías.

Lo de los jesuitas de Valencia.

Londres 6.—(Vía cable Bilbao).—El subsecretario de Negocios Extranjeros, Sr. Fergusson, declara en la Cámara de los Comunes que el gobierno español no ha hecho ningún género de representación por haber estado izada la bandera inglesa en el colegio de jesuitas de Valencia, edificio cuya propiedad parece ser de un ciudadano inglés.—Fabra.

La calle de Bailen.

En la sesión anterior, celebrada por el Ayuntamiento, presentó el concejal Sr. Gayo, y fué defendida elocuentemente por el Sr. Morales, tomándose después de esto en consideración, una proposición pidiendo se prolongue la calle de Bailen, hasta la plaza de San Francisco el Grande. De la historia detallada que el señor Gayo hace de este proyecto, aprobado desde el año 1861 por la superioridad, se deduce bien claramente que en el tiempo transcurrido llegaron á vencerse las mayores dificultades, y que la obra puede realizarse en condiciones favorables para el municipio. Entonces el proyecto tenía por objeto hermosear aquella zona, bien poco atendida, pero al presente, además de esto (pues no es mucho lo que ha ganado), es preciso no dar motivo á los visitantes del grandioso templo de San Francisco, para destruir las impresiones que producen en el ánimo tantas bellezas artísticas allí reunidas.

Justificada la urgente necesidad de una mejora tantos años há proyectada, solo faltaba demostrar que al realizarse hubieran de salir beneficiados los intereses del Ayuntamiento, y esto lo ha conseguido el celoso concejal autor de la proposición, comparando el gasto que producirán los terrenos expropiables con los ingresos á que acudirá la venta del sobrante después de la urbanización, resultando un beneficio de 208.225 pesetas.

Ahora resta tan solo que el Ayuntamiento secundando la iniciativa de los concejales defensores del proyecto para que los trabajos comiencen cuanto antes y pronto sea un hecho esta mejora.

En el Congreso.

TÉRMINO DE LA SESION DE AYER.

Rectifican los Sres. Gamazo y Laserna: el primero insistiendo en sus afirmaciones, y el segundo demostrando lo impracticable de un sistema de organización propuesto por el señor Gamazo, quien rectificó de nuevo para afirmar que cuando se votó la reforma de la ley constitutiva del ejército, se ofreció solemnemente que no se gravaría el presupuesto, y esta promesa no se ha cumplido.

El Sr. Portuondo interviene en la discusión para alusiones, y en nombre de los amigos del general Lopez Dominguez, declara que entienden que el procedimiento para llegar á las economías debe ser en verso el seguido por el señor Gamazo, pues debe atenderse en primer término al material de Guerra que, cuanto más perfecto sea, mayor reducción de personal permitirá, sin detrimento de las condiciones de defensa de la patria.

Esa reducción hoy es imposible con la organización actual y con el material militar existente.

El Sr. Gamazo insiste en sus anteriores afirmaciones.

El Sr. Portuondo rectifica, diciendo que se debe plantear el debate arrancando de la base

fundamental, que en su concepto es el material, y no con el sistema de examen minucioso en orden inverso que emplea el Sr. Gamazo.

El orador y sus amigos expondrán su criterio estabilmante cuando llegue el caso.

Sin más debate se aprueban los 18 artículos de que consta el capítulo 6.º

El Sr. Gamazo hace algunas observaciones al artículo único del capítulo 7.º, que trata de establecimientos penales, y después de contestarle el Sr. Laviña y de rectificar los dos señores diputados, se aprueba el capítulo, dejando sólo una consignación de 34.000 pesetas y restando 50.000 consignadas para construcción de una penitenciaría militar, y que pasarán el capítulo de gastos eventuales.

Se pone á discusión la totalidad de capítulo 8.º, y pide la palabra en contra el Sr. Gamazo, quien queda en el uso de ella para la sesión de hoy por haber pasado las horas de reglamento y suspenderse el debate.

Se levanta la sesión á las ocho y cuarto.

LA "GACETA,"

Hacienda.

Reales decretos nombrando subdirector segundo del Tesoro público á D. D. Pedro María Barrera; subdirector tercero á D. Francisco Laborda y Nicolás; delegado de Hacienda de Córdoba á D. José Alcalá y Ferrer; jefe de administración de tercera clase á D. Francisco Garbalena; y jefe de administración de cuarta clase á D. Amador Montalbán.

Real orden dictando varias disposiciones para otorgar las concesiones autorizando al establecimiento en los principales puertos de la Península, de almacenes flotantes de carbon.

Fomento.

Real decreto aprobando el reglamento para el regimen interior de dicho ministerio.

—Reglamento citado.

Gobernacion.

Real orden revocando al acuerdo de la comisión provincial de Méjico, por el que se declararon nulas las elecciones últimamente celebradas en Benarrabá.

Cronica de espectáculos.

Infantil.

La empresa de este teatro es acreedora á los favores que el público le dispensa por su afán de estrenar obras.

En ocho días ha puesto tres nuevas en escena y ya anuncia otras dos para esta semana.

Anoche le tocó el turno á un juguete cómico titulado Por tolerancia, el cual no hizo más que pasar entre algunos aplausos.

La revista titulada Madrid, sigue llevando numeroso público, el cual se recogeja con la bofetada que han puesto los Sres. Catalana y Contrate.

Novedades.

Mañana hará su debut en este teatro la compañía que dirige el Sr. Berge, poniéndose en escena la espléndida zarzuela La bruja.

Los precios que han de regir en dicho coliseo durante la nueva temporada, serán los mismos que en la anterior, ó sean ocho reales la butaca y dos los asientos de entrada general con numeración fija.

Dada la importancia de la compañía y la baratura de los precios, es indudable que el Sr. Berge obtendrá tan pingües resultados como obtuvo en el circo de Price.

AL MENUDEO

Obra de las Iglesias pobres.

Del día 11 al 25 del presente mes estará abierta la Exposición para las Iglesias pobres de ornamentos, en el convento del Sagrado Corazon de Jesús, Caballero de Gracia, 40.

Este año serán socorridas 449 Iglesias, con las labores siguientes:

- Capas, 209.—Casacas, 228.—Mucetas, 2.—Paños de hombros, 2.—Albas, 6.—Manteles, 4.—Amitos, 1.—Juegos de Corporales, 7.—Cupon, 1.

Ferrocarril de Betanzos á Ferrol.

Los senadores y diputados gallegos, convocados por el Sr. Montero Rios, se reunieron ayer en el Senado para tratar de que se cumpla la ley que dispone se construya por cuenta del Estado el ramal del ferrocarril de Betanzos á Ferrol, y acordaron pedir se consignen en cada presupuesto un millón de pesetas, y que se saquen las obras á subasta, pidiendo también que por los ministros de la Guerra y Marina se apoye esta justa pretension.

Continúa en cama, con un fuerte catarro, el señor ministro de Marina.

A los estudiantes.

El término para satisfacer los alumnos de la enseñanza oficial los derechos académicos y obtener las papeletas de examen, lo ha fijado el rector desde el 17 al 31 del presente mes.

Desgraciados.

Al pasar S. M. la Reina por la calle de Alcalá, de regreso de las carreras de caballos, se acercó á solicitar limosna una mujer, que fué detenida por los guardas de Orden público, y conducida á la delegación de Vigilancia.

Al enterarse de lo precario de su situación, el delegado Sr. Ibarra la socorrió, y el gobernador ordenó su puestera en libertad y se la entregaron cinco pesetas.

A otro sugeto que fué hallado medio desnudo en la calle de la Reina, y conducido al gobierno civil, le puso el Sr. Aguilera en libertad, des pues de comprarle un traje.

El corazon al lado derecho.

Un caso raro se ha registrado en la Diputación de Salamanca anteyar.

Los médicos encargados del reconocimiento de quintos han declarado la inutilidad para el servicio militar de un mozo de Ciparez (Vitigudino) por tener el corazon al lado derecho.

Esta mañana se han celebrado en la iglesia de San Jerónimo, solemnes funerales por el eterno descanso de la ilustrísima señora doña Rosario Fernandez Sartorio, esposa y madre política, respectivamente, de nuestros queridos amigos D. Luis Sainz y D. José Sanchez Guerra.

La fúnebre ceremonia han asistido numerosos amigos de la familia, á la cual enviamos de nuevo la expresion de nuestro sentimiento.

Obsequio merecido.

Para celebrar su brillante gestión en el gobierno civil de Madrid, buen número de amigos

del Sr. Aguilera, le obsequiaron ayer con un esplendido almuerzo en el restaurant de la Perla, del Retiro.

No hubo brindis; pero durante la conversacion el gobernador fué objeto de mercedosas peticiones por su conducta, como por unanimidad lo han reconocido ya la prensa y los nombres políticos de todos los partidos.

En Zaragoza.—Tumulto de pobres.

En el portal de la casa número 9 de la calle de Don Jaime I, se ha verificado ayer el reparto de bonos y de una peseta á los pobres. La aglomeracion de éstos ha sido tanta, que el gobernador ha ordenado que se suspendiera el reparto, y fuerza de la Guardia civil y de caballería é infantería despejassen la calle. Así se hizo, promoviéndose con tal motivo un gran tumulto. Por precaucion se cerraron las tiendas próximas al sitio de la ocurrencia.

Los bonos debia repartirlos el platero Sr. Tarrongi, cumpliendo la oferta que hizo durante una grave enfermedad de su hijo.

Para evitar un nuevo conflicto, el donante entregó los bonos al gobernador, quien se los dará á algunos párrocos para que los repartan á los pobres, mediante la obligacion por parte de éstos de asistir á varias misas.

Se ha reanudado la tranquilidad.

La suscripción iniciada por los representantes en Cortés de la provincia de Santander, para allegar recursos con que aliviar la triste situacion de las viudas y huérfanos de los infelices marineros que perecieron en la galerna del 25 de Abril último, ha producido hasta ahora lo siguiente:

- Señores conde de Manilla, 250 pesetas.—Marqués de Hazas, 250.—D. José Martinez Zorrilla, 250.—D. Vicente Aparicio, 250.—D. Emilio de Alvear, 250.—D. Manuel Eguitior, 250.—D. José Garmis, 100.—D. German Gamazo, 125.—D. Antonio Maura, 125.—D. Trifino Gamazo, 50.—D. Angel Avilés, 25.—Marqués de Vatejo, 1.000.—D. Pedro Calderon y Herce, 250.—Conde de Torreana, 250.—D. Francisco Lafarga, 10.—D. Basilio Diaz del Villar, 5.—D. Lorenzo Garcia, 50.—D. Fernando Cuevas Moss, 25.—D. Carlos de S. Altuna Rubio, 25.—D. Rafael Martos, 10.—D. Restituto de la Torre, 50.—D. Gaspar Ruda, 50.—D. Gaspar Sainz, 50.—D. Lorenzo Mier, 50.—D. Benito Corral, 50. Total: 3.800 pesetas.

El general Cassola.

Ayer por la mañana cedió bastante el ataque de fiebre sufrido por el general, bajando la fiebre, que habia llegado á marcar 41 grados. Siguió acentuándose la mejoría, y á las seis de la tarde declaró el doctor Mariani que el enfermo se hallaba fuera de peligro.

La respiracion, sin embargo, no era tan franca que permitiera al general acostarse, y permaneció en el sillón.

Anoche á las doce menos cuarto llegó nuevamente el doctor Mariani, disponiendo la aplicación de ventosas en el pecho del enfermo, con el objeto de facilitar la respiracion.

El efecto producido fué satisfactorio, y á las doce y media el general respiraba con relativa facilidad. El doctor Mariani expresó la creencia de que en las primeras horas de la madrugada podria volver al lecho, y en vista de esto se retiraron los amigos de la casa, permaneciendo solo dos de ellos al lado del ilustre enfermo.

Desde que se supo la gravedad que revestia el estado del general, fusron muchas las personas distinguidas que se inscribieron en las listas, entre ellas los señores presidente del Consejo, los ministros de Ultramar y de la Guerra, Canoas del Castillo, Romero Robledo y Melado.

S. M. la Reina y S. A. la Infanta doña Isabel mandaron por noticias del enfermo, haciendo inscribir sus nombres en las listas.

A las siete de la mañana, según nuestras noticias, continuaba mejor el general, lo cual consignamos con gusto.

EDICION DE LA NOCHE

Telegramas de la tarde

(DE LA AGENCIA FABRA.)

La pesquería de Terranova.

Londres 6.—Segun despachos de Terranova, recibidos aquí, los habitantes de aquel país están muy sobrescitados con motivo de la cuestion de las pesquerías, mostrándose resueltos á apelar á la violencia, si es preciso para defender su derecho.

Tembler de tierra.

París 6.—Telegráfica de Roma que se ha sentido un temblor de tierra en aquella ciudad, pero que por fortuna no hay que lamentar ninguna desgracia personal ni material.

Un incendio.

Londres 7.—Los partes de esta madrugada, procedentes de Quebec (Canadá), dicen que la ciudad está atarada á consecuencia del incendio del muelle de Longue Point. Más de noventa demeritas han perecido abrasados.

En la Cámara portuguesa.

Lisboa 6.—El ministro de Hacienda presentará la semana próxima varios proyectos relativos al presupuesto de ingresos, con objeto de equilibrarlo con el de gastos.

En la Cámara de diputados, el ministro Hintze Ribeiro declaró que tiene la esperanza de que las diferencias anglo-portuguesas obtendrán pronto honrosa y en lo posible satisfactoria solución.

Añadió que por ahora no publicará más que los documentos relativos á la época de su antecesor señor Barros Gomez, toda vez que éstos han salido ya á luz en Inglaterra.

La oposicion manifestó que esperaba la publicacion de dichos documentos para discutir sobre el asunto.

Un Presidente enfermo.

Buenos-Aires 6.—Se encuentra gravemente enfermo el Sr. Suarez Oelman, Presidente de la República Argentina.

Nombramientos militares.

París 7.—El general Imout, comandante del primer cuerpo de ejército, cuyo cuartel general está en Lille, ha sido nombrado comandante del cuarto cuerpo, que tiene el suyo en Chalons.

El general Loirillon, comandante de la segunda division de caballería, ha sido nombrado general en jefe del primer cuerpo de ejército.

Los vinos.

París 7.—En nuestro mercado de vinos reina mucha calma. La escasez de buenos vinos contribuye á que cada día sean mayores las pretensiones de los vendedores, y de aquí que las transacciones resulten escasas.

En la Gironde se ha operado algo, aunque no en grande escala. En Ambes y en el Bajo Medoc se han vendido diferentes partidas de vino de la última cosecha á muy buenos precios.

En Osete las transacciones son bastante activas, particularmente en vinos españoles.

En Borgoña los precios siguen muy sostenidos. En aquella comarca no hoy motivos para esperar que la próxima cosecha sea muy buena, pues las heladas perjudicaron mucho los viñedos.

Lo mismo puede decirse respecto de Champaña, aunque los daños han sido más limitados.

Los vinos españoles se cotizan en París á los siguientes precios por hectólitro en el depósito: Huesca, entre 40 y 47 francos; Alicante, entre 40 y 50; Cataluña, entre 30 y 40 y Valencia, entre 35 y 40.

Detalles de un incendio.

Monreal (Gansdá) 7.—Se asegura que la catástrofe de Longuepoint es todavía mayor de lo que anunciaron los primeros despachos.

Hay por desgracia motivos fundados para creer que el número de personas abrasadas en el incendio del manicomio asciende á 150.

Política colonial de Alemania.

Berlin 7.—El presupuesto supletorio con destino á las colonias alemanas del Africa Oriental alcanza á las sumas de cuatro y medio millones de marcos.

Este hecho demuestra el propósito del gobierno de perseverar con ardor en la política colonial.—Fabra.

SENADO.

En la sesión de hoy se entró desde luego en el orden del día, votándose definitivamente el proyecto de ley sobre prescripcion de bienes de dominio público.

Después continuó el debate acerca del proyecto reorganizando el Consejo de Instrucción pública, y se levantó la sesión á las seis.

CONGRESO.

Abierta la sesión de hoy 7, á las dos y cuarto, bajo la presidencia del Sr. Alonso Martinez, léase y se aprueba el acta de la anterior, dándose cuenta del despacho ordinario.

ORDEN DEL DIA.

Presupuesto de Cuba.

Sin discusion se aprueba todo el presupuesto de gastos.

Terminada la discusion de la totalidad, se pone á discusion el articulado. El señor general Pando consume un turno contra el art. 1.º

Se ocupa de todo el presupuesto, tanto en los gastos como en los ingresos.

El Sr. Medrigañez (de la comisión) contesta cumplida y elocuentemente al Sr. Pando, demostrando las reformas benéficas introducidas en los presupuestos de Cuba y Puerto Rico por el partido liberal.

Queda el orador en el uso de la palabra por haber pasado las horas destinadas á este asunto.

Presupuesto de Guerra.

El Sr. Gamazo combate este capítulo, que trata de subsistencias, acuartelamientos y campamentos militares.

Pide explicaciones á la comisión respecto á lo que se gasta en pienso para los caballos, pues siendo el coste en Francia de 91 céntimos por caballo, en España cuesta la manutencion de cada uno una peseta y once céntimos.

Pide también explicaciones del aumento de dos reales que se consigna para la estancia de cada enfermo que ingresa en el hospital. Antes se pagaban seis reales, y ahora se consignan ocho.

El Sr. Laviña (de la comisión) contesta satisfactoriamente las preguntas y observaciones del Sr. Gamazo.

El Sr. Gamazo rectifica, combatiendo la fabricación de harinas por el Estado, por la perturbacion que esto ha de traer para el régimen económico general.

El Sr. Laviña rectifica á su vez, diciendo que no se trata de hacer competencia por el Estado á las industrias particulares, sino de un ensayo que tiene por objeto ver si produce mejor y más barato para las necesidades del ejército.

El señor ministro de la Guerra se lamenta de que el Sr. Gamazo, que es un hombre de Estado que estudia todas las cosas con amplio y elevado criterio, haya venido á discutir al céntimo el presupuesto y á regatear lo indispensable.

Dice que el aumento de dos reales por la asistencia de los enfermos en los hospitales, se ha hecho porque se ha comprobado que en muchas ocasiones no se podia dar á los enfermos lo que necesitaban porque no habia consignacion en el capítulo.

Declara que la fabricación de harinas se hace única y exclusivamente con el trigo que se compra en la plaza y para la fabricación del pan que ha de consumir el soldado.

El Sr. Gamazo insiste en que eso que se considera como ensayo, puede hacerse mañana con los paños, con los cartidos y con otros productos de la industria que lleguen á producir una gran perturbacion.

El señor ministro de la Guerra dice que la administración militar es muy distinta á como la entiende el Sr. Gamazo, porque no se puede solo pensar para tiempos de paz, sino para épocas de guerra, y entonces es preciso fabricar pan en el campo y en condiciones desfavorables, y que solo se pueden comprar con los concimientos de los jefes y oficiales de la Administración militar.

El Sr. Gamazo se queja del tono duro que emplea en sus contestaciones el señor ministro de la Guerra, y le invita á que sea más suave mientras ocupe el banco azul, y tenga más paciencia.

Este incidente lo ha seguido con atención la Cámara.

Sin discusion se aprueban los capítulos 1.º, 2.º y 3.º del capítulo 8.º

El 4.º (hospitales) es aprobado en votacion nominal, perdida por los gamacistas, por 77 votos contra 41.

Sin discusion se aprueban otros capitulos hasta el capítulo 18, y el Sr. Ansaldo apoya una enmienda al 19.

Señ las ocho menos cuarto, creyéndose que antes de levantarse la sesión, quedará aprobado todo el presupuesto de Guerra.

Firma de Guerra.

S. M. la Reina ha firmado hoy los siguientes decretos del ministerio de la Guerra: Disponiendo que el coronel D. Leopoldo Garcia Peña cese en el cargo que desempeñaba ayudante de S. M.

—Nombrando en su lugar al coronel de Hería D. Luis Expeleta.

—Disponiendo paso a la situación de retiro, el intendente de división Sr. Moya.
—Nombrando coronel del regimiento de caballería de Almansa, á D. Leopoldo García Peña.

Sesion del Ayuntamiento.

La sesion de esta tarde, presidida por el señor Mellado, ha sido breve. Aprobada el acta y despues de dar cuenta de los asuntos de oficio, el secretario Sr. Salaya dió lectura á los presupuestos municipales, en cuyo preámbulo se hace constar que la comision se ha inspirado en el deseo de realizar las mayores economias.

Despues de manifestar el Sr. Mellado que el presupuesto quedaria sobre la mesa, advirtiendo que será discutido en sesion extraordinaria, el Sr. Suarez de Figueroa manifestó que no habia formulado voto particular por no entorpecer la discusion; pero en cambio presentaria varias enmiendas, á lo cual contestó el Sr. Morales en nombre de la comision de Hacienda, que esta no tenia un criterio cerrado, encontrándose dispuesta á admitir las que sean beneficiosas.

Se acordó imprimir los presupuestos, y que el lunes se celebre sesion para discutirlos, y con esto se dió por terminada la de hoy, despues de aprobarse los asuntos que figuraban al órden del día.

Mañana se reunen en el Círculo de la Union Mercantil, á las nueve de la noche, la comision oficial de la Junta directiva y los sindicados de los gremios, para ultimar los detalles de los próximos festejos. Si alguno de los que forman parte de dichas entidades, no ha recibido el anuncio oportuno, se le ruega se entienda por citado.

De regreso de Filipinas ha llegado á Aden, sin novedad, el crucero de guerra Aragon.

El dictámen de la comision mixta de la ley de empleados se está poniendo en limpio, y en la sesion del viernes quedará sobre la mesa del Senado.

Con asistencia del señor ministro de Hacienda, se ha reunido esta tarde en el Senado la comision que entiende en el proyecto de venta de las minas de Torrevieja.

El dictámen quedará terminado en breve plazo.

En virtud de órden de uno de los juzgados de instruccion de esta córta, fué detenido ayer un individuo apellidado Back, corresponsal de un periódico alemán.

Segun hemos oido, la detencion es motivada por providencia dictada en una causa que tiempo hace se instruye en el referido juzgado.

El general Cassola.

Nos han sorprendido los rumores que sobre su salud han circulado esta tarde desde las primeras horas en el Congreso, despues de haber leído, por la mañana, las tranquilizadoras noticias publicadas por La Correspondencia Militar.

Desgraciadamente las últimas noticias están confirmadas, pues el general Cassola, efecto de sus dolencias al corazon, siente con alguna frecuencia ataques de disnea, y se ha percibido alguna hinchazon en las piernas, si bien en momentos de relativa tranquilidad, él mismo, como ha ocurrido esta mañana, ha hecho algunos dibujos que se relacionan con obras pendientes en su hotel.

Pero el estado del general Cassola es muy poco satisfactorio, si bien todavia se abriga la esperanza de dominar el ataque que padece, por lo cual hacemos votos sinceros.

Durante todo el día, han sido muchísimas las personas, así militares como civiles, que han estado en el hotel del general Cassola para conocer el estado del ilustre enfermo.

Al escribir estas líneas se celebra consulta de médicos.

Una discusion interesante.

Mientras se comentaban esta tarde en el salon de Conferencias las noticias que iban llegando acerca del estado del general Cassola, suscitóse una viva é importante polémica entre los señores Castelar y Azcárate, en uno de los pasillos, junto al tablon de anuncios del órden del día.

Al lado del Sr. Azcárate encontrábase don Francisco Sileva, el cual no terció en el diálogo, limitándose á ser uno de tantos espectadores de los muchos que alrededor de los mencionados personajes se apiñaron al momento, escuchando con atencion, y bien lo merecian, sus palabras, cuyo espíritu procuramos condensar brevemente á continuación:

Afirmaba el Sr. Castelar que es y ha sido siempre enemigo del socialismo, y que este puede ser un peligro para la civilizacion y el progreso.

Que todo lo de la Conferencia de Berlin no es más que una tracamundana de los alemanes, á quienes onesta trabajo sostener la competencia industrial con los demás países, y especialmente con las fabricas francesas.

El médico es materialista; el sacerdote místico, y el obrero tiene que ser socialista.

Que la clase obrera está mal, es verdad; que se queja en algunas cosas, con razon, tambien; pero estas cosas no se arreglan como ellos piden.

Si es verdad que el Papa apoya soluciones socialistas, lo deploro.

—No me faltaba más—exclamó—sino ver de acuerdo al imperio protestante y al Pontificado!

El Estado está para cumplir las deficiencias de la sociedad.

No hay nada más inmoral que la usura, y sin embargo, los Códigos no tienen más remedio que tolerarla.

Por su parte, el Sr. Azcárate sostuvo que todas estas cuestiones son el problema del siglo XX, y que para llegar á éste solo faltan diez años.

—No lo has leído bien—replicó el Sr. Azcárate.
—Es que tú no te acuerdas de lo que has escrito. Lee lo de nuevo.
—No es eso—insistió el Sr. Azcárate.—Digo por la caridad de los patronos, pero no como única solución. Es uno de tantos remedios.
Y terminó la conversacion separándose los ilustres interlocutores y disolviéndose el nutritivo grupo que á su alrededor se habia formado.

ULTIMAS NOTICIAS

(DE ORIGEN OFICIAL.)

En Barcelona.

Barcelona 7 (10 mañana).—Continúa mejorando la situacion.

Hoy han concurrido mayor número de operarios á las fabricas, y hay mucha tranquilidad en todo el llano.

Anoche cesó la huelga de panaderos. Los albañiles y tintoreros están tambien próximos á una avenencia.

Todavía hay algunas dificultades entre los cocheros del tranvia y la compañía por cuestiones de detalle.

Barcelona 7 (11 mañana).—Continúa mejorando situacion. Hoy han acudido al trabajo mayor número de operarios, siendo muchas las fabricas que trabajan con su personal completo tanto en la capital como en los pueblos del llano.

De otras sociedades en huelga han vuelto al trabajo bastantes, y las restantes están en tratos con sus patronos. El puerto y el barrio marítimo han recobrado por completo su aspecto habitual, trabajando todos los oficios y todas las industrias con el personal completo de operarios y gran movimiento en los muelles.

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.)

Barcelona 7 (1º tarde).

Director CORREO.

Trabajan las fabricas de San Martin, Sabadell y Tarrasa. En Barcelona y Gracia solo algunas. Mencheta.

Barcelona 7 (1º tarde).

Director CORREO.

El Consejo de guerra ha sentenciado á ocho años de presidio y 2.000 pesetas de multa á Bruno Götura, por haber herido á un inspector de policia.—Mencheta.

Barcelona 7 (4º tarde).—Confirmo mis noticias de esta mañana.

Continúa reinando gran tranquilidad, y sigue el trabajo en las fabricas.

En Valencia.

Valencia 7 (10º mañana).—Tiende á mejorar situacion por trabajar algunas fabricas más que ayer; pero en el Grao continúa la huelga de trabajadores de carga y descarga del muelle.

Valencia 7 (1º tarde).—Situacion capital mejora considerablemente; gran número de obreros entran en los talleres, y tengo la seguridad de que si mañana consigo que trabajen los del puerto del Grao, habrá terminado el conflicto de la huelga. Los comercios están abiertos.

Valencia 7 (1º tarde).

Director CORREO.

Los comercios están abiertos; trabajase en la mayoría de las obras, y muchos huelguistas solicitan trabajo.

Los cartidores y zapateros son los únicos en actitud franca. La huelga de los panaderos está en via de arreglo.—Guiz.

La Reina en Carabanchel.

Inauguracion del Colegio de Santa Cruz. Con gran solemnidad se ha verificado hoy la inauguracion del Colegio Asilo de Huérfanas de Santa Cruz, establecido en Carabanchel Bajo, en un edificio de nueva planta, rodeado de extenso jardín, en cuyo establecimiento se dará educacion gratuita á 30 niñas huérfanas de la parroquia de Santa Cruz.

Como se sabia de antemano que asistiría á la inauguracion S. M. la Reina, el pueblo, puede decirse, que se habia vestido de fiesta.

Las casas ostentaban en su mayoría colgaduras en los balcones; éstos estaban llenos de gente y en el campanario de la iglesia, á manera de vigia, habia algunos muchachos dispuestos á echar las campanas á vuelo, apenas se vislumbrase entre el polvo de la carretera el séquito de S. M.

En la plaza donde se halla el edificio del nuevo colegio, afluían á cada instante muchos carruajes particulares, de los cuales descendian elegantes y aristocráticas damas, personajes políticos y demás invitados á esta fiesta de la caridad.

Componen la junta constructora del nuevo Asilo la duquesa viuda de Balén, presidenta; la duquesa de Mandas, secretaria; la vizcondesa del Cerro-Palmas, tesorera; las duquesas de Balén y de Abumada, las marquesas de Linares, Villamejor y Laguna, la condesa de Torrejon, la vizcondesa de Ruiseñ, la señora de Sileva y algunas otras damas.

Constituyen la junta directiva doña Jesusa Ortega de Aranzazu, doña Amalia María de García Ortega, doña Concepcion Cortada de Cerrañería y otras señoras.

Al cuidado y educacion de las niñas atienden ocho hermanas de San Vicente de Paul españolas, cuyo número se elevará pronto á 12.

A las cinco y media, precedida de cuatro batidores de la Escuela Real y de otros carruajes, en que iban la duquesa de Medina de Rioseco y condesa de Superunda, y los señores duques de Medina-Sidonia, Zarco del Valle, general Catalá, conde del Pilar y sitios funcionarios palatinos, llegó á la puerta del Asilo S. M. la Reina Regente y S. A. R. la Infanta Isabel.

Ha asistido tambien á este acto el Sr. Alonso Martínez.

Enseguida dirigiéronse á la preciosa capilla del Asilo, precedidas del capellan del mismo y seguidas de numeroso y distinguido público.

Una vez allí, oyeron un Te-Deum que cantaron las colegistas, acompañadas por el armonium.

Acto seguido visitaron todas las dependencias del Asilo, acompañadas de la superiora, el señor de marqués de Casa Jimenez, el señor vizconde de Torre Almirante, ministro de la Gobernacion, el Sr. Baró, el Sr. Aguilera y otras distinguidas personas, haciendo cumplidos elogios del buen órden y disposicion que reina en todo el establecimiento.

En la sala de Juntas fueron obsequiados con unos preciosos pañuelos de encaje con las cifras de Maria Cristina é Isabel, trabajados por las alumnas del Asilo.

En el refectorio se sirvió un delicioso refresco.

A las siete terminó esta fiesta, siendo la Reina muy aclamada al partir, demostracion entusiasta que tambien se la hizo al llegar.

La falta de espacio y lo avanzado de la hora nos impiden dar los nombres de las muchas señoras que han concurrido.

BALANCE DEL DIA.

La situacion de Barcelona, que ayer mejoró bastante, hoy se ha acentuado mucho en el sentido del órden y de la regularidad en el trabajo, segun puede verse por los telegramas que van por separado.

En Valencia donde la contumacia es mayor, tambien la situacion hoy ha mejorado algo; y si mañana, como creen las autoridades, se renuevan en el Grao los trabajos de carga y descarga, entonces sí podrá decirse que la situacion se ha normalizado.

Los obreros que ya han vuelto á su trabajo son los cargadores del puerto de la Habana, que se declararon en huelga el día 4.

En el extranjero, solo en Italia y en Francia es donde todavia queda algun resoldo; y en Francia ahora más que en Italia, porque en Francia, si bien la huelga de Tourcoing, que era la más temerosa, tiende á desaparecer por completo, segun las últimas noticias; en la cuenca carbonífera de Molléras, los obreros continúan sin trabajar por pedir disminucion de trabajo y aumento de jornal; y en Lille, todavia anoche la tropa tuvo que cargar sobre un grupo de huelguistas, resultando de éstos, algunos heridos y otros presos.

Política interior. En honor de la verdad, ahora no hay política; como no sea la que hacen algunos periódicos, ó se fabrica en algunos corrillos del Congreso.

Un mayor interés, y una mayor preocupacion, es lo que estos días ha embargado el ánimo de las gentes, consagrado principalmente á desenmarañar el problema obrero, en el presente y para el porvenir.

Lo cual no quiere decir que la política, esto es, la lucha y pasiones entre los partidos, vaya á desaparecer; pero ahora este ruido tiene poco auditorio, y tendrá que esperar todavia algun tiempo para ser oido con atencion.

Trabajos parlamentarios. En el Senado continúa discutiéndose el proyecto de reorganizacion del Consejo de Instruccion pública.

En el Congreso ha quedado hoy la discusion de los ingresos del presupuesto de Cuba en los últimos toques del primer turno.

Despues ha seguido el Sr. Gamazo su obra de exámen minucioso de los gastos del presupuesto de la Guerra, descendiendo en ocasiones á detalles que no parecen propios de su altura; pero en el fondo, demostrando profundo estudio de la materia, que además realiza con su talento y su dialéctica.

Por la comision, llevan el peso de este debate —y lo llevan demostrando mucha competencia—los Sres. Laviña y Laserna.

Tambien hoy ha intervenido en este debate el señor ministro de la Guerra, para dolerse amarga y elocuentemente de que se esté escatimando y discutiendo hasta el último céntimo; lo cual, además, hace que adelante muy poco la discusion de ley tan importante.

El señor ministro de Marina no ha despachado hoy con S. M., por seguir bastante acatarrado.

El Sr. Sagasta, despues de haber visitado esta tarde á la infanta doña Euialia, ha visitado á su compañero el ministro de Marina; y despues de informarse, al llegar al Congreso, de la agravacion del general Cassola, pasó al hotel de ésta.

Los últimos telegramas dicen que se ha conjurado la crisis en Italia.

Nada más de notable.

BOLSA

COTIZACION OFICIAL DE HOY 7 DE MAYO

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios, FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios. Includes entries for 4 p. 100 int. o., Id. fin. de mes., Id. fin. de 3 m., Id. fin. de 6 m., Id. fin. de 9 m., Id. fin. de 12 m., Id. fin. de 15 m., Id. fin. de 18 m., Id. fin. de 21 m., Id. fin. de 24 m., Id. fin. de 27 m., Id. fin. de 30 m., Id. fin. de 33 m., Id. fin. de 36 m., Id. fin. de 39 m., Id. fin. de 42 m., Id. fin. de 45 m., Id. fin. de 48 m., Id. fin. de 51 m., Id. fin. de 54 m., Id. fin. de 57 m., Id. fin. de 60 m., Id. fin. de 63 m., Id. fin. de 66 m., Id. fin. de 69 m., Id. fin. de 72 m., Id. fin. de 75 m., Id. fin. de 78 m., Id. fin. de 81 m., Id. fin. de 84 m., Id. fin. de 87 m., Id. fin. de 90 m., Id. fin. de 93 m., Id. fin. de 96 m., Id. fin. de 99 m., Id. fin. de 100 m., Id. fin. de 103 m., Id. fin. de 106 m., Id. fin. de 109 m., Id. fin. de 112 m., Id. fin. de 115 m., Id. fin. de 118 m., Id. fin. de 121 m., Id. fin. de 124 m., Id. fin. de 127 m., Id. fin. de 130 m., Id. fin. de 133 m., Id. fin. de 136 m., Id. fin. de 139 m., Id. fin. de 142 m., Id. fin. de 145 m., Id. fin. de 148 m., Id. fin. de 151 m., Id. fin. de 154 m., Id. fin. de 157 m., Id. fin. de 160 m., Id. fin. de 163 m., Id. fin. de 166 m., Id. fin. de 169 m., Id. fin. de 172 m., Id. fin. de 175 m., Id. fin. de 178 m., Id. fin. de 181 m., Id. fin. de 184 m., Id. fin. de 187 m., Id. fin. de 190 m., Id. fin. de 193 m., Id. fin. de 196 m., Id. fin. de 199 m., Id. fin. de 200 m.

Cambios sobre el extranjero. Paris, á la vista, 5'90 por 100, beneficio al papel. Paris á 3 div., 5'80 por 100, beneficio al papel. Londres, á la vista, libra esterlina, 26'65 pesetas. Londres, á 3 div., libra esterlina, 26'62 pesetas. Londres, á 60 div., id., 26'51 pesetas. Londres, á 90 div., id., 26'48 pesetas. Berlin, á 3 div., marco de 100 ginerros, 0'00 pesetas.

Resumen. Los fondos, en los mismos cambios de ayer, aunque se vé poco empuje en la demanda.

Muy limitado el número de operaciones realizadas en la Bolsa: únicamente de títulos pequeños se ha visto algun movimiento de contratos.

El 4 por 100 interior al contado y en partida se ha cotizado á 75'05 y 10.

A fin de mes, de 76'05 á 76'20, último cambio oficial.

Tambien se han convenido primas de medio por ciento á 76'40 por 100, y de 4 céntimos á 76'50 y 40.

El exterior en partida, entre 73'35 y 50, siendo el último cambio 78'45.

La deuda amortizable á 83'95, como ayer, cambio único.

Las de la Compañia de Tabacos, á 102'50 y 108 por 100.

Reñola.

A las cinco.—4 por 100 interior contado, 76'10; fin de mes, 76'20.

Barcelona 7 (4 t).—Interior, 76'20.—Exterior, 78'50.—Amortizable, 83'00.—Cubas 1886, 107'25.—Nortes, 8'50.—Colonial, 64'20.—Francia, 58'00.—Orense, 18'60.—Almansa, 127'57.—Onocido Paris, 74'65.—Mumbert.

Partes telegráficas.

Paris 7.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español: á 74'87, 74'48, 74'87.—3 por 100 francés, á 89'47.

Londres 7.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 74'43.

NOTAS COMICAS

En el restaurant:

—¡Mozel! ¿qué es eso? Veinte pesetas me cuenta Vd. por un pichon asado.
—¡Oh! Hágase cargo el señor: ese que ha comido era un pichon mensajero.

A un ciego:
—¿Pero cómo puede Vd. andar por un terreno tan accidentado y tan lleno de guijarros?
—¡Oh! Me guían los ojos de gallo.

—Mamá—pregunta Babé—¿y por qué se dá tanto colorote la señora de C...?
—Para no correr el peligro de ponerse colorada.

—Señorito—le dice á Quintánez un criado—esta tarjeta han traído para Vd.
—Está bien. ¿No ha dicho quién era?

Bibliografía.

Aventuras de cuatro mujeres, por Alejandro Dumas.—Traduccion de Torcuato Tasso Serra.—Barcelona, 1890.—Dos tomos, ocho reales.

Libro ameno que interesa y deleita al lector, puesto por el Sr. Tasso en corriendo castellano, cosa que rara vez ocurre con las versiones.

La Phisique moderne, por Naville.—Paris.—Alcan, editor.—Precio: cinco pesetas.

Obra profundamente espiritualista, en la que el autor demuestra que el materialismo no es producto natural de la ciencia, y que el estudio de los fenómenos de la materia no amenaza el órden espiritual.

El Banco general de Madrid compra y vende Obligaciones de los ferro carriles de Puerto Rico, á cambios corrientes.

El gran balneario de Nandarez de la Oca (Alava), es el primero del mundo.—Sus aguas alcalinas azoadas curan radicalmente afecciones del hígado, estómago y genito-uritarias. Ved el anuncio.

CAMISERIA DE OLAVE, II, Principe, II Guantes, corbatas y géneros de punto

Temperatura.

La temperatura de hoy, en Madrid, á la sombra, segun las observaciones de los ópticos de la casa viuda de Aramburo, Principe, 12, es la siguiente:
A las ocho de la mañana, 10° sobre 0.
A las doce de la misma, 17° sobre 0.
A las cuatro de la tarde, 14° sobre 0.
La máxima fué de 20° sobre 0.
La mínima, de 2° sobre 0.
El barómetro marca 702 milímetros. Variable con tendencia á lluvia ó viento.

CULTOS.

Santo de mañana.—La Aparicion de San Miguel Arcángel.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de religiosas Jerónimas, donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde, preces y reserva.

En Monserrat sigue la novena de los Desamparados, y predicarán los Sres. Jover y Cirugeda. Continúan los ejercicios del mes de María, predicando:

En San Ginés, el Sr. Uribe.
En Carbozeras, el Sr. Balda.
En San Millán, el señor cura.
En el Olivar, el Sr. Meneses.
En las Arrepentidas, el Sr. Gamiz.

En el Cristo de San Ginés habrá al anochecer ejercicios piadosos y predicará el Sr. Ballesteros.
En San Ignacio, Olivar, San Jerónimo y Caballero de Gracia, habrá ejercicios piadosos al anochecer.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Concepcion en su iglesia, San Pedro, Opuchinas, Santiago, San Marcos ó Monserrat; la de la Medalla Milagrosa en San Ginés ó la de la Salud en la Pasion ó en San Millán.

Espectáculos para MAÑANA.

Español.—No se ha recibido el anuncio.
Comedia.—No hay funcion.

Zarzuola.—A las 9.—La romería de Miera.—A las 10.—Las hijas del Zebedo.—A las 11.—Segundo acto.—A las 11 3/4.—El arca de Noé.

Lara.—8ª serie.—T. 3º impar.—A las 9.—Su excelencia.—A las 9 3/4.—Entre parientes.—A las 10 1/2.—¿amen ó el ilustre enfermo.—A las 11 1/4.—¡Doña Inés del alma mía!

Apele.—Beneficio de D. José Riquelme.—A las 9.—El año pasado por agua.—A las 9 3/4.—Juez y parte.—Estreno del monólogo Recuerdos del mundo.—A las 10 3/4.—Las doce y media y sereno.—A las 11 3/4.—Tannhäuser el estanguero.

Principe Alfonso.—A las 9.—Muestras sin valor.—A las 9 3/4.—La segunda triple.—A las 10 1/2.—Lucifer.—A las 11 1/2.—¿Cómo está la sociedad!

Novedades.—A las 9.—La Bruja.
Teatro de la Infantil.—A las 8 3/4.—Madrid.—A las 9 3/4.—Por tolerancia.—A las 10 3/4.—Madrid.—A las 11 3/4.—La gran montaña rusa.—Baile por las hermanas Morera.

Círculo de Pricio.—A las 8 1/2.—Gran funcion de gala de ejercicios cómicos, ecuestres, gimnásticos y acrobáticos, tomada parte D. Augusto Gomez con sus seis nobles toros amestrados en libertad.

Gran Círculo de Colon.—A las 8 1/2.—Variada y escogida funcion de ejercicios ecuestres, gimnásticos, cómicos y acrobáticos.—Entrada general, 50 céntimos.

Gran Círculo.—Alcalá, 14.—La Esfinge, metempsícosis perfeccionada por Aycard.—Sesiones todos los días de 6 á 12 de la noche.—Entrada para todo, una peseta.

Gran menta rusa.—Todos los días de 8 á 12 de la mañana y de 4 de la tarde en adelante.
La Hija del Aire, Carrera de San Jerónimo, 10, entresuelo.—Entrada, una peseta.
Imprenta de EL CORREO, á cargo de F. Fernandez-San Gregorio, 8.

